

ABSTRAK

NUR ASRA 2019. “Peningkatan Kemampuan Menentukan Kata Berafiks dalam Wacana Bahasa Indonesia Melalui Model Pembelajaran Penemuan (*Discovery Learning*) Siswa Kelas X TKJ B SMK Muhammadiyah 4 Tallo”. *Skripsi*. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Dibimbing oleh Munirah dan Nur Khadijah Razak.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan peningkatan keterampilan menentukan kata berafiks dalam wacana bahasa Indonesia melalui model pembelajaran penemuan (*Discovery learning*) siswa kelas X TKJ B SMK Muhammadiyah 4 Tallo. Metode penelitian kualitatif ini merupakan jenis penelitian tindakan kelas (PTK) dengan model pembelajaran penemuan (*Discovery Learning*). Subjek penelitian ini adalah siswa sebanyak 22 orang. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, pencatatan, dan dokumentasi. Teknik analisis data dilakukan dengan menelaah seluruh data, mereduksi data, menyajikan data, dan menyimpulkan hasil penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa keterampilan menentukan kata berafiks dalam wacana bahasa Indonesia melalui model pembelajaran penemuan (*Discovery learning*) siswa kelas X TKJ B SMK Muhammadiyah 4 Tallo meningkat.

Proses pembelajaran pada siklus I suasana kelas kurang kondusif dan masih ada siswa yang takut bahkan susah menentukan kata berafiks. Setelah dilakukan perbaikan terhadap masalah siklus I, maka proses pembelajaran pada siklus II siswa sudah mampu menentukan kata berafiks tanpa ada rasa malu dan takut. Pada siklus II ini, nilai yang diperoleh siswa ada yang meningkat dan ada yang tetap. Masing-masing siklus dilakukan melalui empat tahap, yaitu perencanaan, pelaksanaan tindakan, observasi atau evaluasi, dan refleksi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa yang diperoleh siswa kelas X TKJ B SMK Muhammadiyah 4 Tallo setelah mengikuti tes akhir dari siklus I ke siklus II dengan menerapkan model pembelajaran (*Discovery Learning*) mengalami peningkatan, yaitu dari rata-rata nilai 50,22 meningkat menjadi rata-rata nilai 86,36 dari skor ideal 100.

Kata kunci: *Peningkatan, kata berafiks, wacana bahasa Indonesia, dan model pembelajaran penemuan (Discovery Learning)*